

# Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015

Dienstag, 31. März 2015 um 18.00 Uhr in der Gsechs, Konferenzraum A

Versammlungsleitung: Nina Zümendorf, Protokoll: Doris Jungclaus

Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste

## TOP 0:

Feststellung:

Zur Jahreshauptversammlung wurde rechtzeitig eingeladen, die Tagesordnung lag der Einladung bei und wird angenommen, die Versammlung ist beschlussfähig.

## TOP 1:

Vorstellung des Geschäftsberichts 2014-15 durch Nina Zümendorf (s. Anlage 1).

Hervorhebungen:

- Auszeichnung des Forums als best-practise-project auf dem Bildungsmarkt in Stuttgart.
- 2. und 4. Platz beim Wettbewerb des Bundespräsidenten „Alle für eine Welt für alle“
- Umsetzungsantrag und Bewilligung für den Orientierungsrahmen Globales Lernen bei engagement global und Genehmigung durch HIBB und BMZ.
- Incoming ( Juni/Juli 2014) mit 9 Gästen aus Mosambik. Zum 6. Mal durch ENSA gefördert. Angehende SekundarschullehrerInnen, 2 Ausbilder und 1 Schulleiter erarbeiten zusammen mit Auszubildenden/SchülerInnen der G6 und der FSP1 didaktische Materialien zum Thema Ernährung.
- Engagement global ermöglicht den mosambikanischen Gästen die Teilnahme am Vorprogramm zur Preisverleihung beim Wettbewerb des Bundespräsidenten AllefüreineWeltfüralle in Berlin.
- Feier 11 Jahre Forum
- EON Hanse stiftet einen gebrauchten Werkstattkleinwagen für künftige Aktivitäten in Mosambik
- Veröffentlichung des Videos über eine Gemeinschaftsarbeit von deutschen und mosambikanischen TheatermacherInnen und SchülerInnen u.a. der W4 zum Thema BERGBAU.MACHT.THEATER
- Wochenendseminar zur Organisationsentwicklung des Forums mit Unterstützung von proboneo
- Teilnahme von SchülerInnen der W4 und der G6 am Zukunftsforum des BMZ
- Würdigung der W4 für den 2. Preis beim Wettbewerb des Bundespräsidenten auch im Hamburger Rathaus
- KollegInnenreise Feb/Mz. 2015 zur Verankerung der Lernpartnerschaft nach Mosambik

## TOP 2

Finanzbericht (s. Anlage 2)

Rainer Maehl informiert darüber, dass der Kassenbericht von einer Steuerberaterin geführt wird. Zusammengefasst ergibt sich ein Gewinn von 1393,96 Euro.

Die Testate der KassenprüferIn liegen zum Zeitpunkt der JHV aus Krankheitsgründen nicht vor. Die Entlastung des Kassenwartes bzw. des Vorstands erfolgt deshalb unter Vorbehalt. Sobald die erforderlichen Unterschriften vorliegen, werden die anwesenden Mitglieder der Jahreshauptversammlung davon in Kenntnis gesetzt und die Entlastung des Vorstandes und Kassenwartes ist damit erfolgt.

### TOP 3

Bericht über die Lehrerreise nach Mosambik  
Meike Schnakenberg und weitere Mitreisende geben einen Überblick über ihre Reiseeindrücke: Mosambik – Land der Kontraste. Armut und Reichtum liegen nahe beieinander. Die Folgen der Kolonialzeit, des langen Bürgerkrieges und der ungleiche Welthandel hemmen die Entwicklung des Landes, öffentliche und private Armut und der Reichtum an ungehobenen Rohstoffen kennzeichnen die derzeitige Situation. Marode Infrastruktur, schlechte bis dürftige Ausstattung von Schulen und Krankenhäusern, keine nennenswerten landeseigenen Investoren, Angewiesensein auf Fremdkapital und Unterstützung bei der Entwicklung der Wirtschaft. Dem gegenüber steht ein großer Bildungswille auf Seiten der Bevölkerung, der sich u.a. in der großen Nachfrage nach schulischer Aus- und Weiterbildung zeigt. Die Ausstattung der Schulen mit Materialien und Lehrkräften ist äußerst dürftig – dennoch werden Anstrengungen des Staates zur Verbesserung der Bildungssituation und der Qualifikation für die Hamburger Berufsschullehrer beim Besuch der zahlreichen Schulen, Gesundheitszentren und sozialen Einrichtungen sichtbar. Mit dem Wunsch nach Projekten und kulturellem Austausch geht bei den mosambikanischen KollegInnen und auch auf politischer Ebene die Hoffnung einher, über das gemeinsame Lernen eine Verbesserung der beruflichen Bildung zu erreichen und letztendlich damit die Basis für die Weiterentwicklung des Landes auszubauen. Umgekehrt spüren die Hamburger Besucher großen Respekt gegenüber Land und Leuten, ihrer Geschichte und Kultur. Wie die Mosambikaner trotz schwierigster Bedingungen den Lebensalltag bewältigen und sich auf den Weg in eine bessere Zukunft machen, das verdient Anerkennung und tatkräftige Unterstützung. Die Erfahrungen sind daher auch Ansporn, das Umsetzungsprojekt konkret auszugestalten und mit dem Container-Projekt den nächsten Schritt zu tun.

### TOP 4

Rainer Maehl kündigt einen schriftlichen Sachstandsbericht zum Container-Projekt an, der in Kürze an die Mitglieder des Forums, die am Umsetzungsprojekt beteiligten Kolleginnen und Kollegen und alle Interessierten gehen wird.

### TOP 5

Die nächste Forums-Sitzung findet am 20. Mai statt.

Ende der Versammlung: 20.00 Uhr

Protokoll: Doris Jungclaus

